

# DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

CONSAGRADO A LOS INTERESES DE LA PROVINCIA.

San Sebastian.—Lunes 9 de Setiembre de 1878.

## OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL 8 AL 9 DE SETIEMBRE.

Temperatura máxima 19° Reamur.  
id. mínima 13° id.  
Altura barométrica 708.  
Viento reinante N. N. E.  
Estado del cielo, cubierto.  
Id. de la mar, bella.

## SANTO DE MAÑANA.

San Nicolás.

—  
Sale el sol á las 5 y 31 m., se pone á las 6 y 20 t.

## MAREAS DEL DIA 10.

Pleamar. 1.ª á las 1'50 t. 2.ª á las 1'25 n.  
—Bajamar. 1.ª á las 8'02 n. 2.ª á las 7'57 n.

## MOVIMIENTO DE BUQUES DEL DIA 7.

Entrados.—Lanchon esp. Santo Domingo, de Zumaya, con piedra.—Lancha esp. Leizundi, de Motrico, en lastre.

Salidos.—Patache esp. Solferino para Santander, con carga general.—Lanchon esp. Santo Domingo, para Zumaya, en lastre.

## ANUNCIO.

A las diez de la noche tendrá lugar, en la plaza de la Constitución, el certamen de los *versolarios* ó improvisadores vascongados, ante un jurado que se encargará de aplicar los premios á los que de ellos se hagan merecedores.

San Sebastian 9 Setiembre de 1878.—  
El Alcalde J. sé María Insausti.

**HUÉSPEDES.** Se admiten en casa cómoda, con espaciosas habitaciones y á precios equitativos. Informarán en la Administración de este periódico.

... Y ya estamos en la segunda temporada, sin haber podido borrar las impresiones de la primera... Y el cielo vuelve á aparecer encapotado amenazándonos por la mañana muy tempranito con una muy menuzada lluvia, que gracias á la Providencia no pasó de ahí... y vuelven nuestros vecinos franceses, prensados como sardinas en los trenes ordinarios y

de recreo ávidos de presenciar nuestras escenas taurinas....

Seis toros de la ganadería de D. Vicente Martínez (Colmenar.) fueron los que hicieron la delicia de cerca de 8.000 espectadores, y digo la delicia, porque ganado mas igual y mejor, era imposible hubiera podido apartar el ganadero. Felicitemos á este y á la empresa por la elección de ganadería...

Y... pero ¿é digo, si aun no he llegado á la plaza? A las tres en punto cogí mi lapicero y dos arrobas de papel, y un ratito á pié y otro andando, confundido entre cientos de bellas que lucían la histórica mantilla blanca, llegué al redondel á las 3 y 20 próximamente.

Un lleno, aunque no completo, ocupaba las localidades, y á las tres y media en punto ocupó la presidencia el Sr. Gobernador civil D. Laureano Casado Mata.

Previas las formalidades de costumbre y hecha la señal correspondiente, dióse libertad al primero de la tarde conocido por

*Morito*, retinto, colorao y bien armado, ostentando en el muslo izquierdo el número 31.

De Antonio Arca recibió cuatro puyazos á cambio de algunos tumbos y una *oblea* que dejó en la arena, embistiendo otros tantas á Calderon (José) matándole tambien su *arpa*, con lo que el presidente mandó tocaran á banderillas.

Mariano Anton y el Gallito le colgaron tres pares de cañelarias, siendo muy aplaudidos. Legartijo y Gallito (chico) se lucieron con sus capotes, siendo frenéticamente vitoreados, alcanzando una completa ovacion. Cogió Rafael la muleta y saludando á su segundo (gallito chico) se la cedió, el cual, despues de brindar con mucha gracia á la presidencia, se acercó á *Morito* que lo concluyó con una bonita brega y una buena estocada, siendo repetidas veces aplaudido.... dos minutos despues las mulillas arrastraban los tres *defuntos*.

*Tabernero* de nombre; n.º 12, castaño,

arquinegro y corni quebrado fué el 2.º que no desmereció en nada del 1.º

Arca le tentó el morrillo 5 veces, tomado tres tumbos, y sacando herida su *sardina*. Calderon (José) le acarició otras tres con dos tumbos y contusa su *lámina*. Rafael trabajando mucho en los quites y librando sus vidas á los piqueros que se vieron algun tanto apurados.

Molina y Rico le colgaron tres pares de pendientes recibiendo aplausos como sus compañeros; esta vez el Gallito con las mismas formalidades cedió á Rafael su toro; con la serenidad que este acostumbra, dió á *Tabernero* ocho pases de telon, cinco de pecho y cuatro naturales con dos estocadas muy bien señaladas, que le mandaron al barrio de los antipodas; el puntillero acertado como en el anterior.

Y ya salió *Cordonés*—Retinto y cornigacho de n.º 23. Caracole; por poquito me hago poeta sin haberlo coincidencias! Vivo de genio como los anteriores salió tumbando á los de á caballo sin darles lugar á defensa. Sin embargo recibió cuatro puyazos de Antonio y tres de Calderon, perdiendo estos sus dos *flores* y recibiendo cinco tumbos, estando aquí como en todos el simpático Rafael á la cabeza del toro en todos los quites.

Sevilla y el Pollo le adornaron el morrillo con tres pares de resiletos; y Rafael (que se me olvidó decir vestía de verde y oro) le propinó á *Cordonés* dos iguales e tocadas y una bonita brega; esta vez el puntillero tuvo necesidad de repetir el golpe. Cuidadito señor puntillero.

*Pesador* se llamaba el 4.º castaño, carinegro, bien armado; el Templo y Calderon (Manuel) le tentaron el pulso siete veces sacando mal paradas sus *láminas* y el rese, va Matacan le tentó tambien dos veces, saliendo lioso.

Antonio y Gallito le adornaron con tres pares, rematándolo el Gallito, que vestía morado y oro, con diez y ocho pases y dos estocadas.